

# Protokoll zur Sitzung des Fachschaftsrates

## „Studentenschaft Friedrich List“ vom 25.05.2009

Anwesende Mitglieder: Alexander Labinsky, Dennis Günthel, Florian Drilling, Franziska Schatte, Gaby Schmietendorf, Henning Prüstel, Jürgen Wölfert, Lidia Grabe, Mario Heinrich, Michael Mittag, Nadine Bitterlich, Nicole Weigel, Peter Reinhart, Sascha Giebel, Steffen Lehmann, Sven Wanstrath, Tobias Naumann

Nicht anwesend: Maria Hofmann, Martin Lach, Stephan Kaminski

Nicht anwesend  
(entschuldigt)

Gäste: Martin Schimpf, Friedel Lehmann, Dominique Courtin, Philipp Machdlett, Matthias Bauer, Lars Sturm, Florian Waldvogel, Sascha Hardel, Thomas Heinig, Andreas Jäckel, Moritz Dorka

Tag der Sitzung 25.05.2009

Sitzungsbeginn 20.05 Uhr Sitzungsleiter Alexander Labinsky

Sitzungsende 21:47 Uhr Protokollführer Nadine Bitterlich

### 0. Formalia

Beschlussfähig mit 17 Mitgliedern.  
Protokoll von Henning und Lidia wurde angenommen.

### 1. Gremien

STUKO (VIW)

**Sascha:**

AG- Modul- Treffen

Web-site ist eingerichtet → Alle Module sind mit verantwortlichem Dozenten aufgelistet.  
Seite wird aber noch nicht bekannt gegeben.

Vllt. werden einige Module bis Semesterferien fertig sein.

Prof. Maier : Studiendokumente müssen verfasst werden!

Kompass – Hauptstudium

Referenten werden gesucht → Referent: Absolventen, die ihr Studium vorstellen.  
Es gibt Probleme mit Logistik.

**Jürgen:** Es gab Beschwerden über Vortragsstil von Dr. Ludwig.

**Micha:** Es besteht Problematik, dass Logistik Wahlfach im 5. Sem. in VWI ist, sollte also funktionieren! → Micha will im Lehrstuhl nachfragen/ nachhaken

INSTITUTSRAT

**Jürgen:**

06.11.09 ist Tag der Fakultät  
07.11.09 findet der Ball der Fakultät statt.  
Job-Ticket soll eingeführt werden.

### Plotter:

Es soll kein neuer gekauft werden, sondern weiterhin der, der Maschinenbauer genutzt werden.

Es gibt auch zukünftig nicht die Absicht einen neuen zu kaufen, sondern andere/schon vorhandene/ungenutzte Plotter zu nutzen.

### STURA

#### **Micha:**

Flyer auslegen in Mensa wurde kürzlich verboten.

→ Ohne Gewinnabsicht soll das wieder möglich werden.

Bald wird es neuen Vorsitzenden im Studentenwerk geben.

Beitrag für Studentenwerk wurde um 2,50€ erhöht.

#### **Peter:**

Evaluation ist soweit ausgewertet.

→ Lob an Dominique und Maria für das Entziffern und Abtippen der handschriftlichen Kommentare. Laut Bolog Genaueres dazu gibt es in 14 Tagen.

## 2. Tutorienbrainstorming

Prof. Lippold fragt nach Tutoriengeldern.

→ Er möchte Geld an Lehrstühle geben, die Frauen fördern.

Eine Idee wären spezielle Tutorien für Frauen, damit sie lernen können besser aus sich rauszukommen.

Prof. Stopka wäre bereit ein Tutorium nur für Frauen anzubieten, z.B. Investition/ Finanzierung.

**Jürgen:** Findet Idee Frauen zu fördern gut, hält den Weg aber für falsch.

Frauen werden später in Gesellschaft keine „Extrarolle“ haben nur weil das in der Uni so gewesen ist. Daher sollte Studium gleichberechtigt sein.

**Nicole:** Hält Idee höchstens bei Vertiefungsrichtung der Ingenieure für sinnvoll.

**Gaby:** Hält Idee, dass Frauen so bedürftig wären, für diskriminierend. Schlägt vor, dass man eher die Gruppengröße minimieren sollte. Zumal Frauen erfahrungsgemäß recht „mutig“ sind und viele Fragen stellen.

**Sven:** Bringt Idee, Tutorien für beide Geschlechter anzubieten, um Selbstbewusstsein und Kommunikation zu verbessern.

**Peter:** Evaluierung hat gezeigt, dass Studieren mit Kind oder körperlicher Beeinträchtigung schwer ist, es wurde aber nicht gesagt, dass das Studieren als Frau Probleme zeigt.

**Sascha:** Greift Brainstorminggedanken wieder auf und sucht nach Vorteilen für Frauen.

Er stellt nochmal heraus, dass wir nur Gelder von DFG erhalten, wenn wir viele weibliche Studenten haben.

Er stellt die Frage, wie man das realisieren kann.

Laut Bologna sollen in Tutorien nur 20 Studenten sitzen.

Er weist darauf hin, dass eine Klage möglich ist.

**Lars:** Man könnte die Idee mit einem Tutorium testen.

FSR sollte aber auch versuchen mehr Frauen für VIW zu werben, zu begeistern.

**Jürgen:** Greift Idee von Sven wieder auf, ein Aqua-Modul für beide Geschlechter zu schaffen, um Kommunikationsfähigkeit zu verbessern.

**Andreas:** Man könnte auch in Schulen oder anderen Studiengängen Werbung machen, um mehr Frauen für das Studium zu begeistern.

Frauentutorien beeinflussen Männer-Frauen-Verhältnis nicht.

**Fränzi:** Demnach müsste man jetzige VIW-Studentinnen in Schulen schicken und über Studium berichten lassen.

**Philipp:** Man könnte auch Werbung bei Girls-Day machen.

**Fränzi:** FSR könnte so eine Art Girls-Day auch selbst ausrichten.

**Gaby:** Hält Eigenorganisation eines Girls-Days fuer schwierig.

Besser waere es Werbung in Schulen für Kurse zu machen, um Studieninhalte interessant rüberzubringen.

**Steffen:** Bittet um Meinungsbild: „Ist jemand in der Lage Ideen für den Aufbau von Frauentutorien zu liefern?“ Mehrheit kann es nicht.

**Jürgen:** Macht Gedanken des Brainstorming nochmal klar.

Man sollte Ideen sammeln und Bausteine zusammenfügen, um eine Loesung zu finden und nicht mitten drin abbrechen, weil man mit den Ideen von der Anfangsvorstellung abweicht.

Moechte Tutorium zur Verbesserung von Kommunikation bilden und feste Zeiten bestimmen, um in Schulen zu werben.

**Sascha:** Macht eine Zusammenfassung: Aqua-Module schaffen, um Kommunikation zu verbessern.

Man koennte am Semesteranfang Tutorien für Frauen zur Einführung halten.

**Steffen:** Aqua Module sollten für beide Geschlechter sein, um Gleichberechtigung zu wahren, sowie um die gerechte Verteilung der finanziellen Mittel zu garantieren.

**Micha:** GO – Antrag auf Beendigung der Rednerliste

**Jürgen:** Widerspruch

Moechte Diskussion zu Ende führen oder zumindest Arbeitsgruppe bilden, die Gedanken weiterführt.

→ Mehrheit für GO-Antrag

Beendigung Rednerliste:

**Gaby:** Auch wenn Mehrheit gegen Frauentutorien, sollte man entstandene Idee, für Studiengang zu werben nicht beenden, weil es vom eigentlichem Thema abweicht.

**Sascha:** Moechte Arbeitsgruppe bilden, die diese Gedanken weiterfuehrt.

Gemeldet haben sich: Jürgen, Henning, Gaby, Sven, Peter, Alex, Sascha

### 3. Überblick List- Cup

**Fränzi:** Matze hat

Verbesserungsmöglichkeiten auf Hand-out zusammengefasst.

Fragt, ob es Fotos gibt und ob er sie bekommen koennte, um sie dann gegebenenfalls auszustellen.

**Sven:** Bringt weiteren Kritikpunkt: Professoren-/Mitarbeiterwerbung fuer List-cup sollte nicht nur per Mail gemacht werden. Persönliche Einladungen wirken mehr. Schauen, welche Mitarbeiter in den letzten Jahren mitgespielt haben und dann gezielt ansprechen.

Da weniger Mannschaften angetreten sind, haben wir nur wenig Essen / Getränke verkauft. Wie liegen wir damit jetzt im Finanzplan?

Antwort: Muss erst noch ausgewertet werden.

**Sascha:** Emfand es als gut organisiert. Spielplan war top. Es gab keine Probleme wie in den letzten Jahren und Auswertung von Matze war ebenfalls super. GO –Antrag: 15 min. Pause → Antrag wurde einstimmig angenommen.

### 4. Überblick Veranstaltungen

**Kompass-Hauptstudium:**Treff am Mittwoch (27.05.) 2.DS. POT 81 und nach Ferien. Dies gilt für alle Studiengänge. Dabei berichten Absolventen von EVS, Verkehrsplanung und Telematik über ihr Studium, Praktikum und jetzigen Job.

**Sommerfest:** 25.06.09

Kostenkalkulation ist am laufen.

Band ist organisiert – „Bagels“.

Dieses Jahr soll es Fassbier geben.

**Paddelboot:** Es muss noch weiter Werbung in Vorlesungen gemacht werden. Moritz erklart sich bereit ein Plakat zu entwerfen.

**ESE:** 28.05. 18:15 Uhr Treff

## 5. Neues aus dem Sprecherrat

**Stura:** 16.06. 15:30Uhr Sturabaracke-Fr.  
Heike Werner (Linke)

Sie benötigt Meinung zu studentischer Selbstverwaltung.

**Caz:** Organisation und Verhandlung über Sprachausbildung laufen.

Es müssen Probleme gesammelt werden (Bewertung, Arbeit mit Buch), da Englischausbildung verbessert werden muss.

## 6. Sonstiges

**Wiwi:** Es fehlen immernoch Klausurergebnisse von Tourismus-Wirtschaft.

Der Grund dafür ist, dass die Mitarbeiter überarbeitet sind. Problem lässt sich also schwer lösen. Trotzdem soll es in Stuko VWI + Fakultätsrat angesprochen werden. Allerdings wird sich wohl vor der Neuwahl des Dekanats nicht viel ändern.

**Peter:** Hatte Gespräch mit Datenschutzbeauftragten. Vorschläge zu ihm tragen.

Wer will noch in Pot-Screen Verteiler?

**Lars:** Lob an Arbeit des FSR.

**Moritz:** Wie sieht es mit der Nachbereitung für die BuFaTa aus?

Antwort: Wird kommen.

**Nicole:** Es wird eine Regelung für Fundsachenbox benötigt.

**Andreas:** Besseres Ordnungssystem für Fundsachen benötigt, z.B. mit Sicherheitsnadeln.

Ergebnis: Versteigern nicht möglich, Ort der Abgabe nicht wirklich klar und ein neues Ordnungssystem wurde nicht beschlossen.

**Sven:** Am 1. Tag des T-shirtverkaufs wurde schon die Hälfte verkauft und es läuft gut. Bittet darum Meinungen und Wünsche zu sammeln und an Merchandise-Gruppe weiterzugeben.

**Florian:** Wollen wir unser neues Logo

schützen lassen?

Es gibt zwei Möglichkeiten. Man kann es als Marke oder als Geschmacksmuster schützen lassen.

Marke: 300€ und alle 10 Jahre 750€

Geschmacksmuster: 82€ oder 112€ und alle 5 Jahre gestaffelter Betrag (nach 25 Jahren nicht mehr verlängerbar)

Es wurde keine Entscheidung getroffen.

**Flo:** Macht den Vorschlag einen kleinen Kühlschrank für das Büro zu kaufen.

Antwort: Sollte problemfrei sein.

**Jürgen:** Fand das gemeinsame Grillen gut, sollte aber demnächst nicht mit Sitzung verbunden werden.

**Matze:** Mittwoch 18:30 POT13 findet Infoveranstaltung für Studium in Moskau statt. (Fahrt im September)

**Micha:** Dank an Herr Willhelm.

**Sascha:** Stuko: Einige Fächer werden nur mit ganzen Noten bewertet (ESV, TM). Studentenfreundlichere Lösung, wenn nicht auf Kommanoten bestanden wird und nach oben korrigiert wird.

**Alex:** Kontakt mit Wiwi's muss gehalten werden.

Idee: Pflingsten Räder leihen, die man zu 7 fahren kann. Wer hat Lust?

Nächste Sitzung 08.06.

Beendigung Sitzung: 21:47

---

Protokollführer: Nadine Bitterlich

---

Sitzungsleiter: Alexander Labinsky